
 
市 川 市 立 塩 浜 学 園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 3 号 

平成 30 年 10 月 12 日 

～ 第 3 回 学校運営協議会開催 ～ 

塩浜学園は、「学校運営協議会を設置する学校（コミュニティ・スクール）」として３年目を迎えます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 
【内 容】 （１）施設設備について ①新校舎工事進捗・完成予想図 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

（１）施設設備ついて  ②校舎思い出巡りについて 

 
 
 

 

 

（１）施設設備ついて  ③メモリアル物品アンケート結果について 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 《日時》 平成 30 年 9 月２9 日（土）１3 時 3０分～1５時 0０分 

 《場所》 聖徳大学 8504 会議室 

 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・指定学校の校長・指定学校の教職員（計１５名） 

      参加１3 名（過半数に達しているため会議成立） 他に校長が依頼する特任委員（1 名）  

 《次第》 協議・報告及び意見交換  

（1）施設整備について ①新校舎工事進捗、②校舎思い出巡り、③メモリアル物品ｱﾝｹｰﾄ結果 

（2）活動報告 ①第 3 回はまっこ・夢・大学、②サマーデイキャンプ、③塩浜地区 4 自治会合同 

夏祭り、④ラジオ体操 in 塩浜 2018、⑤サマースクール、⑥漢字検定・英語検定 

（3）学校評価について 

《報告要旨》 卒業生対象の校内「思い出巡り」を 8 月 18 日に実施。当日は約 80 名の卒業生が訪れ、前期

校舎体育館や校庭を思い思いに巡ったり、思い出を語ったりした。卒業生へのインタビューを録画し、VTR

を協議会で上映。次回の思い出巡りの機会には、校舎の中も見ておきたいとの声が寄せられた。 

《報告要旨》 新校舎と屋内運動場を 2020 年 9 月から供用開

始。2021 年 1 月までに現在の校舎・体育館を取り壊し。その

後、正門からの遊歩道やテニスコート設置、校庭を整備し

2021 年 4 月から完全使用開始の予定。校舎内装を木質化して

暖かみある空間とする。1 階に光庭を設置し光と風を取り入

れる。2,3,4 階の廊下に学習・展示スペース、読み聞かせス

ペース、音楽交流スペース等を設置。 

《意見交換の概要》 校庭の夜間照明は付くか？⇒新規設置 

土俵は作るか？⇒新規設置 特別支援学級の児童生徒の動

線は？⇒支援学級が該当する障害の種別（情緒、肢体不自由

等）によって今後検討 体育館のエアコンは？⇒設置 不審

者対応、防犯カメラなどセキュリティ強化を要望したい。 

避難場所になったときの貯水槽は？⇒受水槽タンク分のみ

となる テニスコートの材質は？⇒クレーコートで用具整

備が必要。 

《提案内容》 校内に展示されている卒業記念品等のメモリアル物品について、新校舎に移設して展示した

い物品と写真パネルにして展示したい物品の希望アンケートを実施。（回答数：児童生徒 276 名、卒業生や

地域の方々120 名）アンケート結果から、移設して展示したい物品の中から取り付け工事が必要な物品 5

点を決定して市に移設工事を要望。賞状・トロフィーなどは、校舎引っ越しの際に移動。その他の物品は

写真パネルにして展示の予定。 

《移設工事要望物品》 ・前期体育館 H2 年度卒業記念制作 ・前期校舎 1 階保健室前 H6 年度卒業記念制作 ・

後期校舎放送室外サッカー部全国大会出場記念プレート ・前期校舎体育館 S61 年度卒業記念制作（小学

校校歌パネル） ・後期校舎体育館 S62 年度卒業制作（中学校校歌パネル） 



活動報告 ①第 3回はまっこ・夢・大学について 

 
 
 
 
 
 
活動報告 ②サマーデイキャンプについて 

 
 
 
 
 
 
活動報告 ③塩浜 4自治会合同夏祭りについて 

 
 
 
 
 
活動報告 ④ラジオ体操 in塩浜 2018について 

 
 
 
 
 
 

活動報告 ⑤サマースクール（校内塾まなびくらぶ）について 

 
 
 
 
 
 
 
活動報告 ⑥漢字検定・英語検定について 

 
 
 
 
 
（３）学校評価については、別冊資料をご参照ください。 

《報告要旨》 6月 23 日（土） 聖徳大学 水戸美津子教授の公開講座を開催。 参加者：56 名 

演  題：「祖父母になること 祖父母をもつこと」～語ること、伝えること、伝わること～ 

主な感想：「少子高齢化社会において人（孫他）との関わり方を学ぶ非常に有意義な時間を過ごせた。」「祖

父母として語って聞かせる。文章にはできない。なるほどと感じました。」「伝えることの大切さを心に留

めたいと思います。 

 
【次回開催予定】 学校運営協議会は、保護者や地域住民の方々の傍聴が可能です。傍聴される場合は、

協議会当日、開始時刻の 10分前までに会場へ直接お越しください。 

 

《第 4回》 平成 30年 11月 10日（土）15時 00分より   会場：塩浜学園 前期校舎 

《報告要旨》 8月 18 日（土）、猛暑の中、約 30 名の保護者や地域のボランティアの方々と 50 名ほどの地域

のこども達が参加。午前中は消防署員を講師に、救命法講習と起震車体験を実施。昼食のカレーはボラン

ティアの方々に腕を振るっていただく。午後は、校庭で水鉄砲を使って水遊び。熱中症で倒れる子もなく

終了。 

《報告要旨》 8月 4 日（土）開催。塩浜学園が広域学区になったことで、広域からの子ども達の参加者が増

えて食券の売り上げが上がった。当日は環境省の暑さ指数が危険な状態で、低学年のイベント参加が中止

になった。次回以降、暑さ対策の必要性がある。 

《報告要旨》 夏休み前半は 7月 23 日から 4日間、最後の週 8月 27 日から 4 日間、PTA とハイタウンの地域

の方々の協力のもとラジオ体操を実施。学級長が学年ごとに当番で運営した。学区外の子どもも参加。学

校にも協力していただき、遠くから来た子がそのままサマースクールに参加できるように引率をお願いし

た。学年によっては保護者が少ないところがあり、呼びかけしていくことを考えていく。 

《報告要旨》 サマースクールを 7 月 23 日から 5 日間、8 月 27 日から 4 日間、1 年生から 6 年生を対象に行

った。76 名が登録して参加した。（前期課程児童の約半数）指導者として、学園の教職員、市のまなびサポ

ーター、オレンジキャップさんの他に、行徳高校のボランティア部の高校生が参加し熱心に指導していた

だいた。サマースクールのねらいである基礎的な学力の定着を図ること、夏休み中の規則正しい生活のリ

ズムづくりに成果があった。 

《報告要旨》 今年度から、学力向上の手だてのひとつとして 8 月 21 日に学園を会場として漢字検定を実施。

94 名が受検。検定に向けての漢字練習は、各自で行うことに加えて 1 学期の朝学習の時間に行い全校でも

取り組むこととした。英語検定も学園を会場に 10 月 6 日に実施予定。受検者数 41 名（予定）。 


